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Isabel Swan será vice de 
Rodrigo Neves em Niterói
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Prefeitura de Saquarema 
disponibiliza mais 
1.000 bolsas de ensino 
universitário

Guarda Municipal 
começa a atuar nas 

escolas e na 
preservação do 

patrimônio público 
em Nova Iguaçu

Economia do Rio cresceu mais do que a do 
Brasil no primeiro trimestre deste ano
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Secretaria de Trabalho e Renda 
divulga 1.551 vagas, com destaque 
para restaurantes de Copacabana

Rodrigo Neves, pré-candidato à 
Prefeitura de Niterói e líder nas 
pesquisas, anunciou Isabel Swan, 
velejadora e medalhista olímpica, 
como pré-candidata a vice-prefeita 
em um evento ao lado de membros 

Na última sexta-feira, Nova 
Iguaçu recebeu o reforço de 
uma nova Guarda Municipal. 

Após testes e ajustes, 31 agentes 
começaram a atuar nas escolas 

da rede pública e na proteção do 
patrimônio da cidade. 

Pacientes ostomizados reclamam 
da qualidade da bolsa de colosto-
mia que é distribuída pela Secretária 
Estadual de Saúde do Rio de Janeiro 

do União Brasil, incluindo o atual 
vice-prefeito, Paulo Bagueira, e o 
presidente da Assembleia Legisla-
tiva (Alerj), Rodrigo Bacellar, além 
de líderes do PV.
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MUNDO 

Poucos minutos após 
marcar o gol da vitó-
ria do Botafogo sobre o 

Corinthians no Brasileiro, Júnior 
Santos foi entrevistado pelo 
SporTV. Quando questionado 
sobre sua renovação de con-
trato, ele enviou uma mensa-
gem para John Textor, proprie-
tário da SAF do clube carioca: 
“É normal haver interesse 
de outros clubes devido ao 
desempenho que estou 
tendo nesta temporada. 
No entanto, tenho contrato 
com o Botafogo e estou 
contente aqui. Prefiro con-
centrar-me no meu clube e 
nos meus objetivos para a 
temporada. Embora tenha 
recebido uma oferta do 
Cruzeiro, quero dar o meu 

melhor aqui no Botafogo. 
Estou otimista em renovar 
meu contrato. Alô, John!” 
O jogador, camisa 11, movi-
mentou o mercado há duas 
semanas quando o Alvine-
gro rejeitou uma proposta 
superior a R$ 20 milhões do 
Cruzeiro, que oferecia tam-
bém um salário mais alto. 
As negociações para a reno-
vação do contrato já começa-
ram. Enquanto o empresário 
de Júnior, Edivaldo Ferraz, 
espera que o Botafogo ofe-
reça algo próximo da proposta 
do Cruzeiro, o clube está tra-
tando a situação com cautela. 
Quanto ao desejo do jogador? 
“Foi claro o recado para John 
Textor (risos). Estamos conver-
sando. Já tenho contrato com 

o Botafogo, e é importante 
esclarecer que muita coisa foi 
especulada. Muitas pessoas 
não têm conhecimento do 
que realmente acontece. Meu 
empresário sempre me incen-
tivou a permanecer aqui no 
Botafogo. Sempre quis estar 
aqui, isso não é segredo para 
ninguém. Espero fortalecer 
esse vínculo e alcançar nossos 
objetivos. Meu desejo é ser 
campeão com esta camisa”, 
afirmou o atacante ao ge. 
Tanto o Botafogo quanto Júnior 
estão interessados em reno-
var o contrato, que expira em 
dezembro de 2025. O atacante 
já marcou 17 gols e deu cinco 
assistências em 31 jogos nesta 
temporada, sendo o principal 
goleador do clube no ano.

O presidente francês, Emma-
nuel Macron, dissolveu a 
Assembleia Nacional do país 

e convocou eleições legislativas anteci-
padas após pesquisas de boca de urna 
indicarem uma possível derrota de seu 
partido, o Renascimento, para a opo-
sição de extrema direita nas eleições 
parlamentares europeias de domingo (9). 
Após as primeiras projeções, o partido 
de extrema direita União Nacional (RN) 
liderou com 31,5% dos votos, mais que o 
dobro da participação do Renascimento, 
que obteve 15,2% dos votos, seguido 
pelos socialistas em terceiro, com 14,3%. 
Em um discurso após a divulgação das 
pesquisas, o líder do RN, Jordan Bar-
della, pediu a Macron a dissolução do 
parlamento francês, considerando a 
diferença entre os dois partidos uma 
“rejeição contundente” ao presidente. 
“Essa derrota sem precedentes 
para o governo atual marca o fim de 
um ciclo e o início da era pós-Ma-
cron”, afirmou Bardella a uma mul-
tidão entusiasmada na sede do RN. 

Em resposta, Macron anunciou a dis-
solução da Assembleia Nacional e a 
realização de eleições legislativas em 
discurso nacional. O primeiro turno 
está marcado para 30 de junho, com 
um segundo turno em 7 de julho. 
“Decidi devolver a vocês a escolha do 
seu futuro parlamentar por meio do 
voto. Portanto, estou dissolvendo a 
Assembleia Nacional esta noite”, decla-
rou Macron no surpreendente anúncio. 
“Esta decisão é séria e significativa. 
Mas, acima de tudo, é um ato de con-
fiança. Confiança em vocês, meus 
caros compatriotas. Confio na capaci-
dade do povo francês de fazer a escolha 
mais justa”, acrescentou o presidente. 
No sistema francês, as eleições par-
lamentares elegem os 577 mem-
bros da Assembleia Nacional. 
Eleições separadas escolhem o pre-
sidente, programadas para 2027. 
Nas últimas eleições legislativas de 2022, 
a coalizão Ensemble, incluindo o partido 
de Macron, não obteve maioria, preci-
sando buscar apoio em outros lugares.

Macron dissolve parlamento e 
convoca eleições legislativas 
antecipadas na França

Recado a Textor dá certo, e Júnior Santos 
negocia renovação com o Botafogo

Na última sexta-feira (7), 
a pequena Helena, de 
apenas 1 ano, reencon-

trou sua mãe, Fabrícia Melo, após 
11 dias de angústia. A bebê foi 
subtraída pelo pai, o militar refor-
mado André Luiz do Patrocínio 
Dias, desencadeando uma busca 
intensa. O reencontro emocio-
nante ocorreu na sede da OAB/
São Gonçalo, intermediado pelo 
procurador Paulo Henrique Lima 
e pela Ouvidora da Mulher da 
OAB-RJ, Andrea Tinoco, com a 
defesa conduzida pelos advo-
gados Joice Silva e Magelo Reis. 
Fabrícia, emocionada, compar-
tilhou sua alegria e agradeceu a 
todos que ajudaram, incluindo a 
Dra. Joice, Dr. Magelo, o Procu-
rador Paulo Henrique, Dra. Andréa 
Tinoco e Angélica Cunha. Paulo 
Henrique destacou a importância 
dos Direitos Humanos, enquanto 
Andréa enfatizou o sucesso rápido 
da operação. Os advogados Joice e 
Magelo ressaltaram a importância 
do interesse da criança e agrade-
ceram pelo apoio da comunidade. 
A união de esforços foi crucial para 
que Helena retornasse ao amor de 
sua mãe.

Após 11 Dias 
de Angústia, 
Bebê Helena 
Reencontra 

Mãe com Ajuda 
da defesa e da 

OAB

COTIDIANO 

CHARGE

Prefeitura de Saquarema disponibiliza 
mais 1.000 bolsas de ensino universitário

A Prefeitura de 
Saquarema, 
por meio da 
S e c r e t a r i a 
Municipal de 
Educação, Cul-

tura, Inclusão, Ciência e Tec-
nologia, abriu novas inscrições 
para o Programa Conexão 
Universitária - COUNI. Nesta 
etapa, 1.000 (mil) bolsas de 
estudo estão sendo ofereci-
das pelo Município para mora-
dores que queiram ingressar 
em uma Universidade. Desse 
total, 900 (novecentas) vagas 
são para a modalidade pre-
sencial e 100 (cem) vagas para 
a modalidade EAD Síncrono, 

ensino a distância no qual 
professor e aluno dividem 
o mesmo espaço virtual, em 
tempo real, durante a aula, 
através de tecnologia digital.
 
Nesta rodada de inscrições, 
há vagas para a Universidade 
de Vassouras, Universidade 
Estácio de Sá, Faculdade 
Anhanguera, Universidade 
Veiga de Almeida e Fundação 
Educacional Serra dos Órgãos. 
A lista completa dos cursos 
e vagas disponíveis está no 
Anexo III do Edital de abertura 
006/2024, no link https://dos.
saquarema.rj.gov.br/wp-con-
tent /uploads/2024/06/

D.O.S._1433-6_assinado.pdf 
(Diário Oficial do Município 
no dia 07 de junho), cuja lei-
tura, antes da inscrição, é de 
extrema importância para os 
candidatos.
 

COMO PARTICIPAR
 
Para participar do programa é 
necessário morar em Saqua-
rema há mais de cinco anos, 
além disso, é fundamental que 
a renda per capita não exceda 
2 (dois) salários-mínimos por 
membro da família, exceto 
para o curso de graduação em 
medicina, que tem 15 vagas a 
ele destinadas nesta rodada 

de inscrições.
 
As inscrições podem ser fei-
tas no Portal COUNI (https://
inscricao.conexaosaquarema.
org.br/) ou na sede do pro-
grama que fica na Avenida 
Saquarema, nº 05 - Porto 
Novo, próximo ao Lake’s Sho-
pping, até as 17h do dia 25 
de junho. O atendimento é 
de segunda a sexta-feira, das 
09h às 17h.
 
Até o momento, 8.885 alu-
nos estão matriculados no 
COUNI. 8.372 em cursos de 
graduação e 513 em cursos 
de pós-graduação.

EDUCAÇÃO SAÚDE

A Agência Nacional 
de Saúde Suple-
mentar (ANS) está 

aguardando esclarecimentos 
da Golden Cross sobre a sus-
pensão da venda de planos 
de saúde. A ANS declarou 
que não recebeu nenhum 
pedido de suspensão até o 
momento e, portanto, a ope-
radora não tem autorização 
para adotar essa medida. 
Na última sexta-feira (dia 7), 
a agência enviou um ofício 
solicitando esclarecimentos 
à Golden Cross após anún-
cios na imprensa sobre a sus-
pensão das vendas. A ANS 
destacou que a operadora 
não está autorizada a sus-
pender a comercialização de 
seus produtos na data anun-
ciada (18 de junho) até que a 
suspensão seja oficialmente 

autorizada pela ANS. 
Com relação à parceria para 
utilização da rede da Amil 
pelos beneficiários da Gol-
den Cross, a ANS esclareceu 
que não é necessário autori-
zação, pois isso é permitido 
por lei e normativos da saúde 
suplementar. No entanto, é 
necessário comunicar à ANS 
em caso de mudança no tipo 
de contratação registrada. 
A ANS enfatizou que, como 
não se trata de transferência 
de carteira, nada muda no 
atendimento aos clientes e 
a Golden Cross continua res-
ponsável pela prestação de 
assistência de acordo com o 
contrato e os prazos definidos 
pela agência. Até o momento, 
a Golden Cross não respon-
deu aos questionamentos da 
Agência Brasil.

Golden Cross deve explicar 
à ANS suspensão da venda 

de planos de saúde
Agência reguladora alega que não foi 
comunicada da decisão da operadora
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Pacientes ostomizados reclamam de bolsas de 
baixa qualidade e baixo estoque em Cabo Frio

Cidades

COTIDIANO 

Um grupo de cerca de 30 pes-
soas aguardava ansiosa na 
manhã desta quarta-feira 

(5), no Jardim Botânico do Rio de 
Janeiro (JBRJ). Eles foram alguns 
dos primeiros visitantes a entrar no 
parque e esperavam ser sorteados 
para plantar uma muda no arboreto, 
uma coleção viva que reúne cerca 
de 3,8 mil espécies vegetais e foi 
criada por Dom João VI, em 1808.
Acompanhada por alguns funcioná-
rios do JBRJ, a guia de turismo Liana 
Siag foi a primeira a ser sorteada, 
ganhando o direito de plantar uma 
jovem Pinanga speciosa, palmeira 
nativa das Filipinas.
 “Estou quase todo dia aqui. Isso 
aqui é a minha casa e trago pessoas 
também para passear. Estou sempre 
aumentando meu conhecimento. 
Já tinha plantado uma árvore-de-
-contas, em 2008”, afirma Liana. 
“Estou deixando minha marca aqui, 
de muito amor”.
A Pinanga, assim as outras quatro 
espécies plantas no Jardim Botâ-
nico neste Dia Mundial do Meio 
Ambiente (as palmeiras Burretio-
kentia hapala e Copernicia macro-
glossa e as leguminosas são Brownea 
macrophylla e Calliandra dysantha 
var. macrocephala), são novidades 
para o arboreto da instituição.
“Essas cinco espécies vão se somar 
às cerca 3,8 mil espécies de árvores, 
arbustos, ervas, orquídeas, cactos. 
Dentre elas, 330 são ameaçadas. 
Esse processo de plantio é uma 

rotina do Jardim Botânico para 
aumentar a diversidade de plantas 
aqui. O Jardim tem esse papel de 
conservação, em que você planta 
aqui espécies ameaçadas de extin-
ção e também tem o objetivo de 
produzir mudas para refloresta-
mento e de difundir conhecimento”, 
disse o coordenador de Coleções 
Vivas do JBRJ, Marcus Nadruz.
Rio de Janeiro (RJ), 05/06/2024 – O 
coordenador de Coleções Vivas do 
Jardim Botânico do Rio de Janeiro, 
o biólogo Marcus Nadruz.durante 
trilha na instituição, na zona sul da 
capital fluminense. Foto: Tomaz 
Silva/Agência Brasil
Coordenador de Coleções Vivas do 
Jardim Botânico do Rio de Janeiro, o 
biólogo Marcus Nadruz. Foto: Tomaz 
Silva/Agência Brasil
Além de manter uma coleção viva, 
o JBRJ também possui um herbário 
(onde são depositadas amostras 
secas de plantas para identificação 
taxonômica), banco de sementes 
e cursos de formação na área de 
botânica.
O Jardim Botânico é também uma 
das principais instituições de pes-
quisa botânica do país e a instituição 
governamental responsável pelo 
monitoramento do nível de ameaça 
das espécies da flora brasileira.
Todos os anos, centenas de milha-
res de pessoas visitam o JBRJ. Em 
2023, foram 540 mil visitantes, entre 
turistas e moradores da cidade do 
Rio de Janeiro. 

Procon-RJ Orienta 
Consumidor no período que 
antecede dia dos namorados

RIO DE JANEIRO EVENTO

Posto de saúde cheio 
e com atendimentos. 
Assim é a Unidade de 

Saúde da Família (USF) Flávio 
Henrique de Brito, no Jóquei, 
que realiza uma média de 8 
mil procedimentos por mês, 
entre consultas e serviços. 
Entregue revitalizada para a 
população em abril do ano 
passado, a unidade está ade-
quada conforme as normas 
da Anvisa: a RDC 50, que diz 
respeito aos ambientes; e a 
NBR 9050, sobre acessibili-
dade, para melhor atender a 
população.
     Ela foi a 16ª unidade entre-
gue padronizada – uma exigên-
cia do chefe do Executivo, o 
prefeito Capitão Nelson, para 
as unidades da rede básica de 
saúde. O objetivo é entregar 
serviços e atendimentos mais 
humanizados e com qualidade 
para os moradores. A obra foi 
uma conquista para a popu-
lação do bairro, que conta 
com ambientes climatizados 
e acessíveis (rampa, piso tátil, 
barras e banheiros adaptados 
para pessoas com deficiência). 
     “Antes, o atendimento já 
era bom, mas melhorou muito 
após a obra, nem tem com-
paração. E foi em tudo, eles 
ajudam muito a gente, nunca 
deixam de atender. Sempre 
estão prontos para ajudar, 
dando o melhor para atender 
o bairro. A estrutura do posto 
está uma maravilha. Capitão 
Nelson está representando o 
Jóquei”, disse a dona de casa 
Suzana Oliveira Lima, de 47 
anos, que foi ao posto para 
aferir pressão, medir a glicose 
e tomar a vacina contra a gripe. 

Moradores 
do Jóquei  de 
São Gonçalo 

aprovam 
unidade de 

saúde

O Aeroporto Interna-
cional Tom Jobim, que 
fica na Ilha do Gover-

nador, Zona Norte do Rio, 
registrou o maior número de 
voos internacionais desde 
2018. Desde janeiro, o aero-
porto teve uma transferência 
de rotas e o objeto era superar 
os números de 2019, mas os 
resultados foram além.
Dados obtidos pela Globo-
News mostram que, de janeiro 
a abril, 593 mil pessoas de fora 
do país desembarcaram no 

Galeão registra o maior número de 
voos internacionais desde 2018

terminal. No mesmo período 
do ano passado, foram 483 
mil.
Além dos eventos que movi-
mentaram a cidade, como o 
show da Madonna, a Embratur 
atribui esse aumento à 
inclusão de 10 rotas inter-
nacionais, inclusive algumas 
inéditas. Em relação a voos 
domésticos, dados do Minis-
tério dos Portos e Aeroportos 
mostram que houve aumento 
de 1,7 milhão de passa-
geiros no Galeão desde que a 

mudança passou a valer.
O Galeão vinha perdendo 
passageiros nos últimos anos, 
passando de 14 milhões em 
2019 para 5,7 milhões em 
2022. Um dos motivos foi o 
aumento de rotas para o Aero-
porto Santos Dumont, no 
Centro do Rio.
Por conta disso, um acordo foi 
feito entre o governo federal, 
a prefeitura e o governo esta-
dual para diminuir os voos no 
Santos Dumont em cerca de 
35%.

Governo Do Estado Entrega Reforma De 
Conjuntos Habitacionais Na Zona Oeste

O Governo do Estado 
entregou, no último 
sábado (08/06), a reforma 

dos conjuntos habitacionais 
Trento e Varese, no bairro de 
Cosmos, Zona Oeste da capital. 
A Secretaria de Estado de Habi-
tação de Interesse Social investiu 
mais de R$ 8 milhões na recu-
peração no condomínio, benefi-
ciando mais de 500 famílias.
– Desde que assumi o governo eu 
garanti uma coisa: governar para 
todos, pelo bem-estar da popu-
lação, gerar trabalho, renda e dar 
mais dignidade para o cidadão 

fluminense. É isso que esse 
projeto entrega. Moradia mais 
digna e melhor condição de vida 
para quem vive no nosso estado 
- ressalta o governador Cláudio 
Castro.
Os conjuntos receberam diversos 
serviços, como reforma dos 
telhados, incluindo substituição 
de telhas e madeiramento, recu-
peração e impermeabilização 
de reservatório de água, recom-
posição e pintura das fachadas 
e, em todas as áreas externas, 
ganhou nova pavimentação e 
pintura da quadra poliesportiva. 

Além disso, a guarita foi refor-
mada, assim como a lixeira e o 
salão de festas e as áreas comuns 
de parques e jardins.
Para o secretário de Habitação de 
Interesse Social, Bruno Dauaire, 
as obras proporcionarão muitos 
benefícios aos moradores.
– As reformas foram conduzidas 
com muita responsabilidade, 
empenho e carinho. Essa é a dire-
triz dada pelo governador Cláudio 
Castro: entregar intervenções 
de qualidade e que atendam os 
anseios da população - aponta 
Dauaire.

Pacientes osto-
mizados recla-
mam da quali-
dade da bolsa 
de colosto-
mia que é 

distribuída pela Secretária 
Estadual de Saúde do Rio 
de Janeiro (SES-RJ) e estão 
preocupados com o estoque 
baixo do polo regional que 

funciona em Cabo Frio, na 
Região dos Lagos.

Cerca de 500 pacientes são 
atendido por mês na unidade 
que atende nove municípios 
da Baixada Litorânea: Maricá, 
Saquarema,  Araruama, 
Iguaba Grande, São Pedro 
da Aldeia, Cabo Frio, Arraial 
do Cabo, Armação dos Búzios 
e Rio das Ostras.

De acordo com os pacien-
tes, a bolsa não adere a pele, 
não fecha corretamente, não 
tem carvão ativado para inibir 
o cheiro, gerando descon-
forto e constrangimento.

Além disso, no início de 
maio, eles foram informados 
por funcionários do polo que 
o material está acabando e 
quem precisa corre o risco 

de não receber novas bolsas. 
Um paciente relata que um 
kit com 30 bolsas custa em 
média R$800.

Em nota, a Prefeitura de 
Cabo Frio informou que a 
redução do envio de insumos 
é uma situação que afeta 
todas as unidades do estado 
e esclarece que já notificou 
o governo estadual sobre a 

situação.
E a SES-RJ afirmou que as 

bolsas distribuídas passam 
por processo de aferição de 
qualidade feito por técnicos 
de uma clínica vinculada à 
Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro (UERJ) e foram 
aprovadas para uso por aten-
derem aos pré requisitos téc-
nicos exigidos.

“A SES destaca ainda que 
não há risco de desabas-
tecimento e que está em 
curso um processo de lici-
tação para compra de mais 
de 30 itens de atendimento 
aos pacientes estomizados - 
como bolsas, cinto e pomada 
- , garantindo assim estoques 
abastecidos e distribuição 
regular”, declara
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Guarda Municipal 
começa a atuar nas 
escolas e na preservação 
do patrimônio público 
em Nova Iguaçu

Na última sex-
ta-feira, Nova 
Iguaçu rece-
beu o reforço 
de uma nova 
G u a r d a 

Municipal. Após testes e ajustes, 
31 agentes começaram a atuar 

nas escolas da rede pública e 
na proteção do patrimônio da 
cidade. Hoje, uma nova turma 
de 36 alunos começa sua for-
mação. A meta é ter cem agen-
tes até o fim do ano.

Antes de irem para as 
ruas, os guardas passam por 

treinamento no Batalhão de 
Polícia de Choque, no Rio, onde 
são preparados para controlar 
multidões e lidar com situações 
adversas até a chegada da PM. 
Eles também recebem capaci-
tação para utilizar armas não 
letais, como gás de pimenta 

e bastão.
O secretário municipal de 

Segurança Pública, tenente-co-
ronel Fernando Bastos, destaca 
a importância do treinamento 
para atuar nas escolas, pro-
teger o patrimônio e refor-
çar a segurança em eventos 

esportivos.
Carla Carvalho, 40 anos, 

integrante da primeira turma, 
ressalta a necessidade de 
aproximação com alunos, pais 
e professores para o sucesso 
do projeto. Josemar da Gama, 
motorista e pai de duas alunas 

da Escola Municipal São Bene-
dito, no Engenho Pequeno, elo-
gia a iniciativa, sentindo um 
ambiente mais seguro ao bus-
car as filhas na saída da escola. 
Ele considera até mesmo a 
possibilidade de se tornar um 
guarda municipal no futuro.

Expectativa é que a cidade tenha um contingente 
de cem agentes até o fim do ano

Animação, diversão e 
muitos passos de dança 
marcaram a terceira 

edição do baile charme 
Mesquita é Black, que faz parte 
do programa Música na Lona, 
desenvolvido pela Subsecre-
taria de Esportes, Cultura, 
Lazer e Turismo do muni-
cípio. Segundo o subsecretário 
KlebeAr Rodrigues, a meta 
é transformar o evento, que 
acontece toda sexta-feira na 
Lona Cultural Lauro Sanches, 
em Edson Passos, no segundo 
maior do Rio.
“Nós vamos também imple-
mentar um evento seme-
lhante, onde a população possa 
dançar o passinho, só que ao 
som do funk das antigas. A 
ideia é promover uma série 
de eventos culturais e ocupar 

a lona todo final de semana, 
levando diversão e cultura para 
a população mesquitense”, 
explicou Kleber.
O baile charme Mesquita é 
Black, liderado pelos DJs @
blackevidaofical vem se conso-
lidando a cada semana e 
atraindo cada vez mais parti-
cipantes e grupos de perfor-
mance do passinho. Na próxima 
sexta, dia 14, o artista Dhema 
se apresenta com samba rock, 
Já no sábado seguinte, dia 
22, o público vai poder curtir 
funk das antigas com grandes 
sucessos que marcaram 
época. Vale lembrar que a 
Lona Cultural Lauro Sanches 
fica na Avenida Baronesa de 
Mesquita, s/n, em frente à Vila 
Olímpica da cidade.
Por: Luciana Mello

MESQUITA
Mesquita é Black é sucesso 

em sua terceira edição!

A Prefeitura de Belford 
Roxo, por meio da 
Secretaria Municipal 

de Educação, realizou mais 
uma etapa dos Jogos Estu-
dantis 2024, destacando 
esporte, saúde e lazer. A 
modalidade Queimada 
ocorreu na Escola Municipal 
Belford Roxo, envolvendo 
alunos de oito unidades. 
Além da Queimada, o Futsal 
também integra os Jogos.
O secretário municipal de 
Educação, Denis Macedo, 
ressaltou a importância dos 
Jogos para incentivar valores 
como espírito de equipe 
e cooperação. A árbitra e 

A Expo Itaguaí, a prin-
cipal festa agropecuária 
do estado do Rio de 

Janeiro, chega à sua 31ª edição 
com expectativa de atrair mais 
de 500 mil visitantes durante 
os sete dias de evento, entre 
28 e 30 de junho, e 4 e 7 de 
julho. Conhecida carinhosa-
mente como o “Rock in Rio do 
interior”, a celebração dos 206 
anos da cidade será financiada 
por patrocinadores e pela lei 
de incentivo à cultura.
No Diário Oficial do Estado, 
datado de 29 de maio, foi 
revelado que a Light inves-
tirá R$ 1,5 milhão na organi-
zação da Expo por meio da 

lei de incentivo. Outras parce-
rias, patrocínios e apoios serão 
anunciados pela Prefeitura de 
Itaguaí. Além de não onerar 
os cofres municipais, o evento 
contribui para a economia 
local, gerando uma receita 
significativa para a cidade. No 
ano passado, a festa resultou 
em um aumento de arreca-
dação de R$ 15 milhões.
A venda de espaços para 
comerciantes e parques 
de diversões, realizada por 
meio de licitações, também 
contribui para a organização 
do evento. “No ano passado, 
o espaço do parque gerou 
uma receita de R$ 360 mil”, 

Expo Itaguaí será custeada por 
patrocinadores e editais de incentivo à cultura

afirmou o prefeito Rubem 
Vieira, conhecido como 
Doutor Rubão.
A edição de 2024 traz como 
novidade a realização da Expo 
em dois fins de semana conse-
cutivos, no último de junho e 
no primeiro de julho. “Estamos 
remodelando a festa para 
proporcionar uma melhor 
experiência aos visitantes. 
Buscamos sempre evoluir e 
aprimorar o evento, que torna 
a cidade conhecida em todo o 
Brasil e é um sucesso anual”, 
destacou Rubão.
Essa mudança, com uma 
pausa entre os dias de festa, 
não aumentará os custos da 

Expo. “Em vez de realizarmos o 
evento em seis dias seguidos, 
faremos em sete dias, mas 
com essa pausa no meio. A 
estrutura não será desmon-
tada entre uma semana e 
outra, e só pagaremos pelo 
espaço nos dias em que o 
utilizarmos. Portanto, não 
teremos despesas extras”, 
ressaltou o prefeito.
Algumas atrações já foram 
confirmadas, incluindo shows 
de Felipe Ret e Suel (29 de 
junho), Ludmila (4 de julho), 
Vou pro Sereno e Gustavo 
Mioto (5 de julho), além de 
Ana Castela, anunciada recen-
temente.

coordenadora municipal 
de Educação Física, Luciana 
Mafra, destacou a expe-
riência proporcionada aos 
alunos, enfatizando que os 
Jogos representam mais que 
apenas atividade física.
Guilherme Joaquim de 
Oliveira e Karen Andrade 
de Lima, alunos da Escola 
Municipal Belford Roxo, 
elogiaram a organização e 
o treinamento fornecido. 
Ambos se destacaram nas 
partidas e expressaram o 
desejo de sair vitoriosos, 
ressaltando a diversão 
proporcionada pelos Jogos 
Estudantis.

  BAIXADA

ITAGUAÍ

Escolas municipais de Belford Roxo 
participam dos Jogos Estudantis 2024

BELFORD ROXO
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A atividade 
econômica 
no Rio de 
J a n e i r o 
registrou 
um cresci-

mento de 1,8% no primeiro 
trimestre de 2024 em com-
paração com o último tri-
mestre de 2023, de acordo 
com o Indicador de Atividade 
Econômica do Rio (IAE-Rio), 
divulgado pela Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento Urbano e Econômico 
(SMDUE). Esse aumento supe-
rou o crescimento do PIB do 
Brasil, que foi de 0,8% no 
mesmo período, impulsio-
nado principalmente pelo 
setor agropecuário.

Chicão Bulhões, secretá-
rio municipal de Desenvolvi-
mento Urbano e Econômico, 
destacou a recuperação 
econômica da cidade, atri-
buindo-a às melhorias no 
ambiente de negócios, atra-
ção de investimentos e pro-
jetos como o Porto Mara-
valley, além da retomada de 

grandes eventos culturais e 
empresariais.

No que diz respeito à com-
posição do PIB brasileiro, o 
crescimento do primeiro tri-
mestre de 2024 foi impulsio-
nado principalmente pelo 
setor agropecuário, que teve 
um aumento significativo de 
11,3%, enquanto a indústria 
teve uma leve queda de 0,1% 
e os serviços, representando 
mais de 70% da economia 
nacional, cresceram 1,4%.

Por outro lado, a econo-
mia carioca viu um cresci-
mento mais acentuado no 
setor de serviços, com 2,0% 
de aumento, segundo o Indi-
cador de Atividades de Ser-
viços (IAS-Rio) da SMDUE. 
Este setor tem um peso ainda 
maior na economia do Rio, 
respondendo por cerca de 
85% dela.

O crescimento robusto da 
economia do Rio em com-
paração com o Brasil está 
diretamente relacionado 
ao aumento significativo no 
setor de serviços na capital 

fluminense, que é altamente 
dependente desse segmento. 
No primeiro trimestre de 
2024, o Rio criou 21,8 mil 

novos empregos formais, 
mais de 80% dos quais no 
setor de serviços, conforme 
dados do CAGED / Ministério 

do Trabalho e Emprego (MTE).
Essas informações estão 

disponíveis na quinta edi-
ção de 2024 do Boletim 

Econômico do Rio, elaborado 
pela SMDUE, acessível no site 
do Observatório Econômico 
do Rio.

Estado 5

Economia do Rio cresceu mais do que a 
do Brasil no primeiro trimestre deste ano

Isabel Swan será vice de Rodrigo Neves em Niterói

Rodrigo Neves, pré-
-candidato à Prefei-
tura de Niterói e líder 

nas pesquisas, anunciou Isabel 
Swan, velejadora e medalhista 
olímpica, como pré-candidata 
a vice-prefeita em um evento 
ao lado de membros do União 
Brasil, incluindo o atual vice-
-prefeito, Paulo Bagueira, e o 
presidente da Assembleia Legis-
lativa (Alerj), Rodrigo Bacellar, 
além de líderes do PV.

“Consideramos várias 
opções para esta composição 

e Bagueira era um dos nomes 
confiáveis devido à sua expe-
riência política. No entanto, 
decidimos que era hora de ter 
uma mulher como vice-pre-
feita em Niterói, considerando 
nossa história e a composição 
da população. Isabel me apoia 
desde 2008 e tem profunda 
ligação com a cidade, além de 
formação em gestão, o que 
enriquecerá nosso projeto”, 
afirmou Neves.

Isabel, filiada ao PV e atleta 
niteroiense, é reconhecida por 

sua trajetória na vela e seu ati-
vismo. Agradeceu o convite e se 
mostrou honrada em contribuir 
com a cidade. “Vou liderar este 
projeto para fazer de Niterói 
uma referência, uma cidade 
cada vez melhor”, disse ela.

Bacellar elogiou Bagueira e 
reforçou apoio a Isabel. “A expe-
riência de Bagueira é inquestio-
nável. Isabel é uma excelente 
escolha, o que demonstra a 
união e o diálogo em Niterói”, 
comentou.

Bagueira destacou a 

importância da unidade política 
e elogiou o diálogo no campo 
político. “Através do diálogo, 
conseguimos a unidade polí-
tica que nos fortalece para esta 
campanha”, afirmou.

O Deputado Vitor Júnior 
ressaltou a importância da 
escolha de Isabel. “Ela será 
a primeira vice-prefeita de 
Niterói. Com sua trajetória no 
esporte e seu engajamento em 
pautas relevantes, contribuirá 
para uma cidade mais inclusiva 
e sustentável”, disse.

NITERÓI

Jovem é baleado dentro de bar em São Gonçalo

O jovem foi encami-
nhado ao Hospital 
Estadual Alberto Tor-

res (Heat)Arquivo
Um jovem de 22 anos, iden-
tificado como Breno S. dos 
Santos, foi alvejado a tiros 
na noite de domingo (9) em 
um bar na Praia das Pedri-
nhas, situado no bairro 
Boa Vista, em São Gonçalo, 
Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro.
O Corpo de Bombeiros pres-
tou socorro à vítima, enca-
minhando-a em estado 
grave ao Hospital Estadual 
Alberto Torres, localizado 
no Colubandê, conforme 

informações divulgadas 
pela Secretaria de Estado 
de Saúde.
O incidente ocorreu por volta 
das 19h15, na Rua Professora 
Maria Joaquina. A Polícia 
Militar, acionada para veri-
ficar o caso, constatou que 
a vítima havia sido ferida por 
disparo de arma de fogo, já 
sendo socorrida pela equipe 
do Corpo de Bombeiros no 
local.
A Polícia Civil registrou o 
caso na 73ª DP (Neves) e 
está conduzindo investiga-
ções para identificar o autor 
do disparo que atingiu Breno 
dos Santos.

Programa RJ Digital 
chega aos municípios do 
Estado do Rio de Janeiro

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, 
em parceria com 

o Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços 
Públicos, lançou uma inicia-
tiva inédita para estender 
o programa RJ Digital aos 
municípios do estado, 
visando ampliar a digitali-
zação dos serviços públicos 
em benefício da popu-
lação. A parceria foi forma-
lizada durante um evento 
em Miguel Pereira, com 
a adesão das prefeituras 
à iniciativa, promovendo 
eficiência, economia, trans-
parência e qualidade no 
atendimento ao cidadão.
O governador Cláudio 
Castro enfatizou a impor-
tância do Governo Digital, 
destacando o objetivo de 
tornar o Rio de Janeiro 
o estado mais digital do 
país. O programa RJ Digital, 
lançado em 2022, busca 
desburocratizar e digita-
lizar os serviços prestados 
pelo executivo estadual, 
integrando ferramentas 
e recursos federais para 
promover políticas públicas 

de transformação digital.
O programa será desen-
volvido em duas fases: 
a primeira focará na 
compreensão da maturi-
dade digital dos municípios 
e capacitação para elabo-
ração de estratégias de 
governo digital; a segunda 
apoiará a implementação 
de soluções para acelerar 
a transformação digital, 
como o Sistema Eletrô-
nico de Informações (SEI) e 
ferramentas da Rede GOV.
BR.
O evento contou com a 
presença de autoridades 
estaduais e municipais, 
destacando a importância 
da colaboração entre os 
diferentes níveis de governo 
para impulsionar a transfor-
mação digital. O programa 
RJ Digital tem como pilares 
a criação de um portal inte-
grado de serviços digitais, a 
regulamentação de normas 
e diretrizes, e a desburocra-
tização e digitalização dos 
serviços públicos, dispo-
nibilizando mais de 2.300 
serviços ao cidadão através 
do portal www.rj.gov.br.

RIO DE JANEIRO 

SÃO GONÇALO
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WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

A Expo Macaé, em 
julho, já é tradição 
nas comemorações 

do aniversário da cidade. Além 
da programação de shows, o 
evento também é formado 
por atividades agropecuárias, 
entre elas, o Concurso Leiteiro. 
As inscrições para a compe-
tição iniciaram nesta segunda-
-feira (10) e seguem até o dia 
23 de julho, na sede da Secre-
taria de Agroeconomia. Acesse 
o regulamento completo no 
portal da Prefeitura.

O Concurso Leiteiro acon-
tece entre os dias 25 e 29 
de julho, sendo dividido por 
modalidades, com a partici-
pação de produtores de leite 
locais e a categoria Livre, desti-
nada a também quem é de fora 

de Macaé. Cada proprietário 
poderá inscrever no máximo 
até quatro animais, sendo um 
em cada categoria.

“Eventos como esse 
promovem maior integração 
entre os produtores locais da 
pecuária leiteira, fomentando 
o segmento que, pela terceira 
vez consecutiva, é inserido 
dentro da Expo Macaé. Isso 
nos dá uma satisfação muito 
grande, trazendo uma compe-
tição saudável que contribui 
ainda para melhorias na 
produção, além do ambiente 
familiar que é proporcionado 
pelo concurso que atrai muitas 
pessoas ao Parque de Expo-
sições”, destaca o secretário 
municipal de Agroeconomia, 
Dudu Jardim.

Expo 2024: inscrições 
abertas para o Concurso 

Leiteiro até dia 23

A Festa da Mandioca, 
que a prefeitura 
de Rio Claro reali-

zará nos próximos dias 15 e 
16, na Vila Martins, terá atra-
ções musicais e muitas opções 
gastronômicas para o público.

A festa será no Espaço Livre 
da Vila Martins, localizado na 
Rua 3-A com Avenida 46-A, 
sendo no sábado das 18h às 
23h e, no domingo, das 12h 
às 18h. Não há cobrança de 
ingresso.

No sábado, quem for à 
festa também terá a oportu-
nidade de ver a apresentação 
da bateria da Escola de Samba 
Rosas de Ouro. Destaque do 
carnaval paulistano, a Rosas 

de Ouro enviará a Rio Claro 
integrantes de sua bateria 
para uma apresentação espe-
cial no batismo da Escola de 
Samba UVA, que tem seu 
barracão ao lado do recinto 
do evento. A Rosas de Ouro 
trará a Rio Claro sua bateria, 
ala musical, passistas, casal de 
mestre sala e porta bandeira, 
ala de baianas e diretores. 

No domingo (16), a atração 
musical da festa da mandioca 
será Orlando Rodrigues.

A Festa da Mandioca terá 
amplo cardápio gastronô-
mico, baseado na mandioca, 
incluindo bolinho, coxinha, 
pastel, caldos, doces e outros 
itens.

Rio Claro realiza Festa da 
Mandioca dias 15 e 16

Costa verde - 
Os índios da 
aldeia Sapukai, 
localizada no 
bairro Bracuí, 
em Angra dos 

Reis, na costa verde, rece-
beram a notícia da contratação 
imediata de 40 professores 
pelo estado, para suprir as 
carências nas unidades esta-
duais indígenas, com muita 
expectativa e ansiosos para 
o início do ano letivo de 
2024. Desde dezembro de 
2023, quando o contrato dos 
professores chegou ao fim, 
não houve a renovação para 
garantia das aulas nas escolas 
dessas comunidades, neste 
ano. Há seis meses que os 
alunos do primeiro segmento 
de 1ª a 5ª série, estão sem 
aula. 

No dia  19 de abril, Dia em 
que se comemora o Dia dos 
Povos Indígenas, crianças da 
aldeia Sapukai realizaram 
um protesto, para cobrar do 
estado o acesso à educação. 

O tema da falta de aula nas 
aldeias do litoral do estado, 
foi parar como denúncia no 
Ministério Público Federal, 
que através de uma inspeção 
constatou a falta das aulas 
nas aldeias Sapukai, Itaxi, 
Araponga e Rio Pequeno. A 
discussão ganhou voz na Alerj. 
Segundo o Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA), é obri-
gação do Estado o acesso à 
educação infantil gratuita.

Em Angra, cerca de 80 
crianças continuam sem aula 
na língua Tupi e na escola 
regular. De acordo com o 
Cacique Algemiro Karaí Mirim, 
da aldeia do Bracuí,  apenas 
dez indígenas matriculados na 
escola do município, tiveram 
a oportunidade de estudar, 
nesses seis primeiros meses 
de 2024. A falta de professores 
afeta, segundo o Sindicato 
Estadual dos Profissionais do 
Estado (SEPE) toda a rede esta-
dual de ensino.

A deputada angrense Célia 
Jordão (PL) comemorou o 

anúncio feito, pelo Gover-
nador Cláudio Castro, da 
contratação de até 40 profes-
sores para suprir as carências 
nas unidades escolares esta-
duais indígenas. Desde o início 
do ano, a parlamentar tem 
lutado pela causa, encami-
nhando inúmeras demandas 
à Secretaria de Estado de 
Educação (Seeduc) relacio-
nadas à falta de professores 
e à precariedade na escola na 
Aldeia Sapukai e em outras 
escolas da rede pública esta-
dual de Angra dos Reis.

“Essa é uma notícia que me 
deixa muito feliz. Em Angra, 
as crianças da escola indígena 
chegaram a ficar sem escola 
por meses e algumas, inclu-
sive, procuraram vagas em 
outras unidades educacionais 
do município. A escola indí-
gena de Paraty também estava 
sendo afetada pelo mesmo 
problema. Com a publicação 
do decreto, a Seeduc está 
autorizada a realizar a contra-
tação. Sabemos o quanto é 

importante preservar a cultura 
dos povos indígenas e o ensino 
que respeite essas particulari-
dades é essencial”, ressaltou a 
deputada.

O decreto, foi publicado no 
Diário Oficial da última quin-
ta-feira (06) e prevê a contra-
tação de professores para o 
Ensino Fundamental e nos 
anos finais do Ensino Médio, 
atendendo às necessidades e 
cargas horárias determinadas 
na publicação.

Cabe ressaltar que durante 
inspeção realizada pelo Minis-
tério Público Federal nas 
escolas indígenas de Angra 
e Paraty, em abril deste ano, 
além da falta de professores, 
foram constatadas a falta 
de estrutura nas unidades e 
de formação adequada para 
professores indígenas.

“Apesar de me sentir feliz 
com a solução anunciada, 
sigo acompanhando todas 
as etapas até o retorno da 
normalidade esperada” - fina-
lizou a deputada.

Indígenas das aldeias de Angra e 
Paraty aguardam o início do ano letivo

A Prefeitura de Petró-
polis  e a Fundação 
Oswaldo Cruz 

(Fiocruz) deram início ao curso 
de atualização em Direitos 
Humanos, Educação Inclusiva 
e Atendimento Educacional 
Especializado. O curso é desti-
nado a professores que atuam 
ou que desejam atuam nas 
Salas de Recursos Multifun-
cionais da rede municipal de 
ensino.

A aula inaugural aconteceu 
na manhã de sexta-feira (07), 
na Universidade Católica de 
Petrópolis (UCP). Cerca de 100 
profissionais da Educação parti-
ciparam do evento.

A pesquisadora do Departa-
mento de Direitos Humanos da 
Fiocruz, Sônia Gertner, elogiou 
as salas de recursos da rede 
municipal de ensino. “Fiquei 
muito feliz de conhecer esses 
espaços, que são tão colo-
ridos, alegres e onde toda 
criança pode aprender e tentar 
vencer as barreiras”, frisou. 
No segundo semestre, a rede 
chega a 78 salas de recursos na 
nossa rede. São espaços estru-
turados para receber os alunos 
e alunas e também propor-
cionar aos profissionais da 
Educação condições de desen-
volverem seu trabalho.

Prefeitura e Fiocruz 
promovem aula inaugural 

do curso de atualização 
em Direitos Humanos

Festa de santo Antônio, maior evento popular 
e religioso da baixada fluminense, começa na 

próxima quarta-feira (12), em Duque de Caxias

Na quarta-feira (12), 
começa em Duque 
de Caxias o maior 

evento popular e religioso 
da Baixada Fluminense, em 
homenagem a Santo Antônio, 
padroeiro da cidade. A festa 
se estenderá até domingo (16), 
com cinco dias de celebração 
repletos de fé, diversão e boa 
comida. A abertura oficial 
ocorrerá às 18h do dia 12, 
com missa, brincadeiras, expo-
sição e venda de artesanato, 
além de comidas típicas nos 
quiosques da tradicional quer-
messe. A festividade aconte-
cerá na Av. Governador Leonel 
de Moura Brizola, entre a Igreja 
de Santo Antônio e a Praça 
do Pacificador. Nas noites, as 
quadrilhas juninas se apresen-
tarão na praça, e o Teatro Raul 
Cortez oferecerá uma variada 
programação cultural para o 
público desfrutar. O evento 
contará com artistas locais e 
convidados, oferecendo shows 
gratuitos. É uma realização da 
Catedral de Santo Antônio, com 
o apoio da Prefeitura Municipal 
de Duque de Caxias. A Festa do 
Padroeiro atrai sempre grande 

número de famílias e crianças, 
não apenas do município, mas 
de toda a Região Metropo-
litana, proporcionando um 
ambiente seguro para todos. 
Confira a programação:

Dia 12 (Dia dos Namorados): 
17h30: Início das atividades no 
Teatro Raul Cortez. 18h: Aber-
tura Oficial. 18h30: Apresenta-
ções das Quadrilhas. 19h: Missa 
da Confirmação do Amor com 

Casais.
Dia 13 (Dia de Santo Antônio): 

06h: Início das missas do Dia do 
Padroeiro. 13h às 16h: Progra-
mação Cultural no Teatro Raul 
Cortez. 17h: Procissão de Santo 
Antônio, seguida de missa 
solene. 18h30: Apresentação 
de Quadrilha na Praça Raul 
Cortez. 21h: Shows noturnos, 
começando com Forró 
Descalço.

Dia 14 (Sexta-feira): 07h: 
Início das missas. Última missa 
às 19h. 18h30: Apresentação 
das Quadrilhas e shows musi-
cais.

Dia 15 (Sábado): 17h: Apre-
sentação das Quadrilhas. 21h: 
Shows musicais no Teatro Raul 
Cortez.

Dia 16 (Domingo): 18h30: 
Apresentação das Quadrilhas e 
shows musicais.

Baixada 
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CNI e quatro entidades pedem que 
Congresso rejeite ou devolva MP

Rio Grande do Sul faz campanha por 
doação de livros e material escolar

O governo do 
Rio Grande 
do Sul ini-
c iou,  na 
s e g u n d a -
-feira (10), 

a campanha Mochila Cheia, 
para pedir a doação de livros 
e material escolar a crianças 
e jovens da rede estadual de 
ensino que foram afetados 
pelas enchentes do fim de 
abril e parte do mês de maio.
A meta da Secretaria Estadual 
da Educação (Seduc) é arreca-
dar o suficiente para montar 
cerca de 100 mil kits escolares 
completos que possibilitem 
que os estudantes voltem às 
aulas em boas condições.
Entre os itens sugeridos 
para doação estão mochilas, 
cadernos, conjuntos de lápis 
de cor e canetas hidrocor, 

apontadores, giz de cera, 
caneta (azul, preta ou ver-
melha), estojos, lápis preto 
e lapiseiras, caixas de gra-
fite, borrachas, calculadoras, 
réguas e squeezes (garrafas 
para transportar líquidos).
A direção-geral da Seduc fará 
a seleção e a organização dos 
donativos para compor cada 
kit, de acordo com idade e 
série escolar do beneficiário.

LIVROS DE LITERATURA
A secretaria estima que 
será necessário recompor o 
acervo mínimo em 138 biblio-
tecas escolares destruídas 
pelas enchentes nos municí-
pios gaúchos. Para isso, são 
necessários 48.662 títulos de 
literatura brasileira e univer-
sal em bom estado. A inten-
ção é arrecadar, aproxima-
damente, cinco exemplares 

por aluno e atingir a meta de 
245.090 livros doados.
Por isso, a campanha estadual 
Mochila Cheia também acei-
tará livros de literatura infan-
tojuvenil. A lista completa dos 
livros está disponível no site 
da Seduc.
O primeiro ponto de coleta da 
campanha Mochila Cheia está 
localizado em Porto Alegre, na 
Escola Estadual Maria Thereza 
da Silveira (Rua Furriel Luíz 
Antônio de Vargas, 135, bairro 
Bela Vista). O espaço funciona 
das 10h às 16h.
No interior, as doações serão 
organizadas pelas Coordena-
dorias Regionais de Educação, 
que definirá os locais onde os 
itens estão sendo recebidos.
SITUAÇÃO DA EDUCAÇÃO
O Rio Grande do Sul conta 
com 2.338 escolas públicas 

estaduais, com mais de 741,8 
mil estudantes matriculados 
em 2024.
De acordo com boletim do 
governo estadual que atualiza 
diariamente o panorama de 
escolas, 94,2% do total de uni-
dades de ensino estaduais já 
retomaram as atividades, com 
92,8%, ou 688.387 estudan-
tes, de volta às salas de aula.

Porém, 1.086 escolas esta-
duais foram impactadas 
pelas fortes chuvas em 255 
municípios gaúchos. Essas 
unidades foram danificadas, 
têm problemas de acesso 
ou estão servindo de abrigo 
emergencial a famílias que 
foram forçados a deixar as 
próprias casas por causa dos 
temporais.

As MPMEs,vêm 
sendo há muito 
tempo alvo de aten-

ção de analista econômicos 
devido a seu potencial de 
geração de renda e emprego, 
pois num mercado cada vez 
mais competitivo e globali-
zado, as empresas( MPMEs), 
tendem a se diferenciar pelo 
que sabe e pela forma como 
consegue administrar conhe-
cimento. Essas empresas dis-
põem de um volume redu-
zido de recursos financeiros 
aplicados em capital de giro, 
convivem com a realidade 
da inexistência ou deficiên-
cia de pessoal; de situações 
devidas aos altos custos de 
profissionais especializados. 
Suas despesas fixas apresen-
tam oscilações ao longo do 
tempo, seus desempenhos 
competitivos existem limi-
tações, máquinas obsoletas 
devido às dificuldades que 
encontram em obter crédito, 
administração inadequada, 
dificuldades de comerciali-
zação de produtos em novos 
mercados e dispõem de uma 
escassez de literatura. 

         As  MPMEs, não têm 
necessariamente um 
potencial inovador maior 

do que as grandes empre-
sas, pois têm menos acesso 
a informações tecnológicas, 
normalmente este tipo de 
empresas tem atividades 
diversificadas que favorecem 
respostas rápidas à mudança 

no mercado cada vez mais 
competitivo. E cada vez 
maior o numero de empre-
sas que, diante do cenário 
empresarial e de tantas tur-
bulências e incertezas, bus-
quem ferramentas e técnicas 
que as auxiliem no processo 
gerencial.

          Para Doz e Hamel (1998. 
p.32), as empresas que 
decidem por aproveitar 

as oportunidades ofereci-
das pela ‘globalização’ da 
competição carecem, via 
de regra, de massa crítica, 
conhecimento dos merca-
dos em que pretendem atuar 
e/ ou de competência que 
geralmente, estão fora do 
seu escopo de atuação.

          A Sobrevivência das 
MPMEs está ligada à clara 
definição de seus obje-

tivos e a um estudo ante-
cipado dos possíveis cami-
nhos a serem percorridos 
para atingi-los. E para que 
isso ocorra faz a necessidade 
de um planejamento estra-
tégico (Plano de negocio e 
viabilidade econômica). Em 
meu livro Empreendedorismo 
“Como Administrar e Planejar 
seu Negócio” – MPMES ajudo 
ou tento ajudar de forma 
objetiva, fazendo assim, 
com que obtenha conheci-
mento simples e objetivo, e 
com base de uma ferramenta 
que ajude a melhorar e auxi-
liar o seu processo gerencial 
administrativo.

Golden Cross deve explicar 
à ANS suspensão da venda 

de planos de saúde

RIO GRANDE DO SUL COLUNA

O presidente da Confe-
deração Nacional da 
Indústria (CNI), Ricardo 

Alban, afirmou, na segunda-
-feira (10/6), que as tratativas 
junto ao governo em relação à 
medida provisória que trata da 
compensação da desoneração 
da folha de pagamento dos 17 
setores da economia e dos muni-
cípios de até 156 mil habitantes 

por meio da restrição de créditos 
de PIS/Cofins (MP 1.227/2024) 
deixaram os representantes de 
setores produtivos “motivados”, 
ainda que estejam recomen-
dando a rejeição ou devolução ao 
Congresso Nacional.
Em nota, Alban afirma que 
reuniões com o governo e com 
os setores produtivos ocorrem 
desde quarta (7), quando foi 

editada a MP, para encontrar 
caminhos para “mitigar possíveis 
entendimentos equivocados”.
“Sempre dentro do princípio de 
buscar efetividade nas entregas, 
e menos protagonismo midiático, 
isso tem nos permitido evoluir em 
possíveis entendimentos. Acre-
dito que estamos construindo um 
caminho para uma boa conver-
gência”, afirma em comunicado.

Os setores produtivos prometem 
uma peregrinação à Câmara e 
Senado para tentar conquistar 
apoio dos parlamentares, algo 
que não deverá ser difícil, tendo 
em vista que senadores como 
Efraim Filho (União-PB) e Tereza 
Cristina (PP-MS), já demonstram 
preocupação com a compen-
sação desde o fim da semana 
passada.

Pimenta diz que o ‘governo 
federal espera adquirir 2 

mil imóveis’ no RS

POLÍTICA 

O ministro da Secreta-
ria Extraordinária de 
Apoio à Reconstru-

ção do Rio Grande do Sul, Paulo 
Pimenta, afirmou na segunda-
-feira (10) que o governo federal 
pretende comprar 2 mil imó-
veis na Região Metropolitana de 
Porto Alegre nesta semana. De 
acordo com autoridades do RS, 
mais de 470 dos 497 municípios 
do estado tiveram problemas 
por conta das chuvas, impac-
tando 2,3 milhões de pessoas. 
As estatísticas apontaram mais 
de 600 mil pessoas fora de suas 
casas. Foram registradas 173 

mortes desde o dia 29 de abril.  
“Vamos ter mecanismos mais 

ágeis, que terão reflexo imediato 
na Região Metropolitana. Na 
semana passada, a Caixa Econô-
mica Federal começou a cadas-
trar imóveis de construtoras que 
se enquadram na faixa 1 e 2 do 
Minha Casa Minha Vida. E, no 
último sábado, publicamos uma 
instrução normativa na Caixa 
que permite que imóveis usa-
dos possam ser ofertados. Nossa 
expectativa é que já nos próxi-
mos dias a gente possa adquirir 
os primeiros dois mil imóveis”, 
disse Pimenta à Rádio Gaúcha. 

Para Campos Neto, o desemprego 
baixo “é uma preocupação”

O presidente do Banco 
Central, Roberto 
Campos Neto, disse 

nesta segunda-feira (10) que 
a possibilidade de o ‘mercado 
de trabalho apertado’ afetar 
a inflação de serviços é ‘uma 
preocupação’, embora esse 
impacto ainda não tenha 
sido observado no Brasil.
“Ainda há essa ideia, embora 
isso não esteja acontecendo 
mecanicamente agora, de 
que em algum momento 
o mercado de trabalho 
muito apertado pode afetar 
a inflação de serviços de 
uma forma que seria uma 
ameaça para convergência 
de inflação no médio prazo”, 
afirmou em evento virtual 

promovido pela gestora Cons-
tellation.
O Brasil registrou uma taxa 
de desemprego de 7,5% nos 
três meses encerrados em 
abril, marcando o nível mais 

baixo de desocupação para o 
período em 10 anos.
Em sua fala, Campos Neto 
também se negou a citar 
as reformas econômicas do 
governo do presidente Lula. 

Ele afirmou que o crescimento 
estrutural do Brasil está leve-
mente mais alto, o que pode 
ser reflexo de reformas 
econômicas feitas pelo país 
nos últimos anos.
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No cardápio do 
t r a b a l h a d o r 
nesta semana, 
a oferta de 
1.551 novas 

vagas de emprego, sendo 
que 387 são voltadas para 
pessoas com algum tipo 
de deficiência. E uma boa 
notícia para quem quer tra-
balhar em restaurantes de 
Copacabana: alguns estabe-
lecimentos estão em busca 
de 70 profissionais para as 
funções de cumim (assis-
tente do chefe de cozinha), 
auxiliar de cozinha e garde 
manger (responsáveis pela 

preparação de pratos frios, 
como saladas, defumados e 
marinados).
Mas há oportunidades tam-
bém para motorista de cami-
nhão, vendedor, operador 
de supermercado (70 vagas), 
nutricionistas (20 profissio-
nais com ensino superior 
em Nutrição), atendente de 
lojas, entre muitas outras. 
Além das vagas de emprego, 
também são oferecidas 
oportunidades de estágio 
aos estudantes universitá-
rios. Nesta semana, a Secre-
taria Municipal de Tranbalho 
e Renda apresenta chances 

para alunos de Engenharia 
de Produção, Ciências Con-
tábeis, Administração, Peda-
gogia, Publicidade e Propa-
ganda, Farmácia, Jornalismo 
e Psicologia em diversas 
regiões da cidade.
 – Queremos gerar postos 
formais em todas as regiões 
da cidade. A Zona Sul, com 
sua vocação para a gastro-
nomia, a hotelaria e a eco-
nomia criativa, mostra que, 
quando o ambiente econô-
mico de um município é 
convidativo, o investimento 
na economia real, que 
gera empregos, acontece 

– observa Everton Gomes, 
secretário de Trabalho e 
Renda do Rio.
Como cadastrar o seu cur-
rículo no banco de oportu-
nidades da SMTE
Os candidatos podem se ins-
crever também pela internet 
no banco de oportunidades 
da SMTE, no link.
Não é mais necessário o uso 
de código para o preenchi-
mento do formulário. Pes-
soas sem acesso à internet 
podem ainda se inscrever 
presencialmente em um dos 
sete postos da Central do 
Trabalhador, nos seguintes 

endereços: Centro (Av. Pre-
sidente Vargas, 1.997, no 
CIAD); Campo Grande (Rua 
Coxilha, s/nº); Engenho Novo 
(Rua Vinte Quatro de Maio, 
931); Ilha do Governador 
(Estrada do Dendê, 2.080); 
Jacarepaguá (Av. Geremá-
rio Dantas, 1.400, salas 248 
e 268, em novo endereço); 
Santa Cruz (Rua Lopes de 
Moura, 58) e Tijuca (Rua 
Camaragibe, 25). Os postos 
funcionam das 8h às 16h. 
Os candidatos devem levar 
RG, CPF, PIS e currículo para 
fazer a inscrição.
Pessoas com deficiência têm 

a opção de enviar o currí-
culo para o e-mail vagaspcd.
smte@gmail.com ou compa-
recer ao CIAD, referência na 
busca e na oferta de opor-
tunidades de emprego para 
pessoas com deficiência no 
município.
A secretaria é responsável 
pelo banco de empregos da 
Prefeitura do Rio e conta 
com mais 400 mil currículos 
com grande diversidade de 
perfis profissionais.
Empresas interessadas nes-
ses perfis devem se cadas-
trar no link. Os serviços são 
gratuitos.

Secretaria de Trabalho e Renda divulga 1.551 vagas, 
com destaque para restaurantes de Copacabana
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O espe-
táculo 

“Outras 
Mulhe-

res”, uma 
expres-

são artística e política da 
diversidade feminina e 

resistência, estará em car-
taz durante o mês de junho 

em diversos locais do Rio 
de Janeiro. Inspirado nas 
histórias de mulheres das 

periferias cariocas, o show 
combina dança contempo-
rânea com raízes culturais, 
música ao vivo e reflexões 

sobre as vivências femininas 
na cidade. Com uma dura-
ção de aproximadamente 
60 minutos, o espetáculo 
apresenta quatro dançari-
nas e três percussionistas 

em cena. 
 

A produção, liderada pela 

Marimba Cultural, visa atin-
gir especialmente mulheres 

das zonas periféricas da 
cidade, onde a violência e 
a vulnerabilidade são mais 

prevalentes. Financiado 
pela Lei Paulo Gustavo e 

outras instâncias governa-
mentais, o projeto busca 
ampliar a conscientização 
sobre questões de gênero 
e raciais, em consonância 
com leis como a Lei Maria 

da Penha e o Estatuto da 
Igualdade Racial. 

 
Além de ser uma expressão 

artística, “Outras Mulhe-
res” se posiciona como um 

chamado à justiça social 
e à igualdade de direitos, 

respondendo aos desafios 
enfrentados pelas mulheres 
na sociedade atual. O espe-

táculo será realizado em 
diferentes espaços culturais, 

com entrada gratuita, nas 
seguintes datas e locais: 

 
12/6 - Teatro Sérgio Porto, 

Rio de Janeiro 
13/6 - Teatro Gonzaguinha, 

Rio de Janeiro 
20/6 - Teatro Municipal de 
São Gonçalo, São Gonçalo 
21/6 - Teatro Sylvio Mon-

teiro, Nova Iguaçu 
22/6 - Centro Cultural Maes-

tro José Figueira, Paty do 

Alferes 
23/6 - Centro de Artes e 

Esportes Unificados, Maricá 
(duas sessões) 

O espetáculo é uma cola-
boração entre Tatiana Silva 
e Vitória Pedro na direção, 
contando com uma equipe 
diversificada de produção 

e elenco, e busca promover 
a conscientização, reflexão 
e acolhimento através da 

arte.

Baseado em histórias de diversas mulheres, 
conheça o espetáculo “Outras Mulheres” 

O espetáculo “3 Manei-
ras de Tocar no 

Assunto” confronta a 
homofobia, sendo um mani-
festo artístico pela diversi-
dade. Com texto e atuação 
de Leonardo Netto e dire-

ção de Dadado de Freitas, já 
alcançou 15 mil espectadores 

e agora estreia no Sesc RJ, 
com apresentações nos dias 

14 e 15 de junho em Ramos e 
Madureira, respectivamente. 
Os três solos abordam ques-

tões sobre homossexualidade 
e preconceito, dialogando 

diretamente com o público. 
A montagem foi premiada e 

recebeu indicações em diver-
sas categorias. 

O primeiro solo, “O homem 
de uniforme escolar”, expõe 

o bullying homofóbico na 
escola. Em seguida, “O 

homem com a pedra na mão” 
recria a Revolta de Stonewall 
de 1969. Por fim, “O homem 
no Congresso Nacional” usa 

discursos de Jean Wyllys para 
criar o relato de um depu-

tado gay. 
Financiado pelo Edital de 

Cultura Sesc RJ Pulsar, a turnê 
percorrerá cinco teatros do 
estado. Desde sua estreia 

em 2019, o espetáculo viajou 
pelo Brasil e já passou por 
11 estados, mantendo-se 

relevante na discussão sobre 
diversidade e tolerância.

“3 Maneiras de Tocar 
no Assunto” em nova 

circulação no Rio de Janeiro

CADERNO
G

Temporada em 
junho, no Rio

Ordinarius comemora 15 
anos com show inédito 

dia 14 de junho

O septeto vocal e per-
cussivo Ordinarius, 

fundado em 2012 por 
Augusto Ordine e Maíra Mar-
tins, celebra seus 15 anos de 
trajetória com um show iné-

dito, “Ordinarius 15 anos”, no 
Theatro Municipal de Niterói, 

em 14 de junho, às 20h. O 
repertório inclui uma varie-

dade de estilos musicais, 
destacando sucessos como 
“Baião de Quatro Toques”, 
“André de Sapato Novo”, 

“Ladeira da Preguiça” e “Chá 
de Panela”. Composta por 

Augusto Ordine, Maíra Mar-
tins, Fabiano Salek, Matias 
Correa, Beatriz Coimbra, 

Antonia Medeiros nas vozes e 
Mateus Xavier na percussão, 

a equipe apresenta arran-
jos exclusivos e concepção 

cênica própria. 
Ao longo de sua história, o 

Ordinarius acumulou suces-
sos, lançando discos, rea-
lizando shows em diversos 
países e conquistando prê-

mios, como o Prêmio Profis-
sionais da Música. O grupo 
também se destaca por sua 
dedicação à música brasi-
leira, mesmo em meio aos 

desafios de manter um grupo 
vocal no país. A apresentação 

em Niterói é uma oportuni-
dade para os fãs apreciarem 
suas músicas favoritas e para 

novos admiradores desco-
brirem a singularidade do 

projeto.
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O Fluminense vive 
uma temporada 
abaixo do espe-
rado, mas ainda 

sim está classificado para as 
oitavas da Copa do Brasil e 
da Libertadores. Na compe-
tição continental, a equipe 
já descobriu que pegará o 
Grêmio na próxima fase.
Já no Campeonato Brasileiro, 
o Tricolor está em 15º lugar 
na tabela, a 1 ponto da zona 
de rebaixamento. Até a 7ª 
rodada, o time de guerreiros 
venceu apenas um jogo na 
competição, com mais três 

derrotas e três empates.
N a próxima partida será um 
jogo difícil para o Fluminense, 
que vai encarar o Botafogo 
no Nilton Santos, nesta terça-
-feira (11), às 20h. Para piorar, 
a equipe precisa quebrar 
um tabu de cinco jogos sem 
vencer o Glorioso.
Tabu
A última vitória do Tricolor 
sobre o Alvinegro foi em 
2022, jogando como visi-
tante. De lá para cá, o Flumi-
nense perdeu quatro jogos 
e empatou um. Sendo as 
últimas partidas apenas 

Botafogo e Flumi-
nense voltam a 
travar duelo pelo 
Brasileirão nesta 
terça-feira, às 
20h, no Estádio 

Nilton Santos. É a primeira par-
tida das duas equipes com força 
máxima em oito meses, última 
vez que se enfrentaram pelo 
nacional, no dia 8 de outubro. 
Na ocasião, o Alvinegro venceu 
por 2 a 0 no Maracanã, com gols 
de Júnior Santos e Tiquinho.

Desde então, muita coisa 
mudou em termos de estrutura 
de time no Glorioso. A equipe 
foi treinada por três profissionais 
diferentes - Lúcio Flávio, Tiago 
Nunes e Fábio Matías (interino) 
- até a chegada do português 
Artur Jorge, atual comandante.

Em 2023, o Botafogo tentava 
frear uma queda no campeonato 
com três derrotas e um empate 
em sequência, que culminou na 
demissão de Bruno Lage. Lúcio 
apostou na estrutura de time 
que melhor deu resultados no 
torneio: Lucas Perri, Di Plácido, 

Adryelson, Victor Cuesta e Mar-
çal; Marlon Freitas, Tchê Tchê e 
Eduardo; Júnior Santos, Victor Sá 
e Tiquinho Soares.

Cinco deles sequer estão no 
elenco atual. São eles: Perri, Di 
Plácido, Adryelson, Cuesta e Sá. 
Marçal e Eduardo, outros dois 
titulares, seguem no elenco, mas 
não estão à disposição para a 
partida desta terça, uma vez que 
estão lesionados.

Além de uma escalação muito 
modificada, o Glorioso hoje tem 
uma ideia de jogo completa-
mente diferente. Artur Jorge 
chegou ao clube com uma pro-
posta ofensiva e de controle de 
jogo com ou sem a bola.

O português começou o traba-
lho, inclusive, apostando em uma 
formação com quatro atacantes, 
que não deve se repetir neste 
confronto por causa dos desfal-
ques. Ele não terá Jeffinho, lesio-
nado, e Savarino, convocado pela 
Venezuela para a Copa América.

Sequência positiva
Encontrar o Fluminense tem 

sido motivo de tranquilidade 

  ESPORTE 

Botafogo reencontra Fluminense no 
Brasileirão após oito meses; veja o que mudou

e alegria para o torcedor alvi-
negro. Nos últimos quatro con-
frontos, foram quatro vitórias, 
pelo Carioca e Brasileiro de 
2023, e pelo Estadual da atual 

Milton Neves 
aponta 

destino do 
Vasco no 
Brasileiro

Apesar da pausa do Brasi-
leirão Série A em decorrência 
da realização dos jogos de 

Data Fifa, o jornalista Milton Neves 
utilizou a coluna do UOL Esporte 
para destacar números sobre a 
corrida contra o rebaixamento, 
repercutindo números elencados 
pelo Departamento de Matemá-
tica da UFMG (Universidade Federal 
de Minas Gerais) sobre os riscos de 
descenso de Vasco e Corinthians.
Na opinião do comentarista e apre-
sentador, o Gigante da Colina e 
Timão são francos favoritos ao 
rebaixamento nesta temporada, e 
os respectivos índices de 33,9% e 
42,5% não condizem com o cenário 
atual exibido pela dupla de gigantes.
“Bem, e pela primeira vez aqui 
eu quero dar uma “cornetada” 
nos números apresentados pelos 
matemáticos de minha terra. Ora, 
gente, como assim o Corinthians 
com 42,5% de chance de cair? Só 
isso? Pelo que pudemos observar 
nos últimos dias, a possibilidade 
de rebaixamento do Timão está na 
casa dos… 90%!!!”, iniciou Milton 
Neves, abordando sobre o Cruz-
-Maltino na sequência.
 “E sinto que este percentual do 
Vasco também esteja bem baixo. O 
Cruzmaltino parece ter pelo menos 
uns 75% de chances de voltar para a 
Série B”, complementou o apresen-
tador.
O fantasma do rebaixamento 
amedronta a dupla de gigantes do 
futebol nacional desde a última 
temporada. O Timão conseguiu 
escapar matematicamente com 
maior folga, depois de ter rondado 
a zona perigosa. O Vasco, por sua 
vez, amargou tensão até à última 
rodada, onde só escapou graças a 
uma combinação de resultados.
No atual cenário, a equipe carioca 
ocupa a 14ª posição, com seis 
pontos, um tento a mais apenas no 
comparativo com o Timão, que só 
venceu um dos sete compromissos 
já realizados na competição.

triunfos do Botafogo.
Esse foram os resultados dos 
últimos cinco duelos entre 
os times: Fluminense 2×2 
Botafogo – Brasileirão 2022; 
Fluminense 0x1 Botafogo – 
Carioca 2023; Botafogo 1×0 
Fluminense Brasileirão 2023; 
Fluminense 0x2 Botafogo – 
Brasileirão 2023; Fluminense 
2×4 Botafogo – Carioca 2024
Apesar da sequência nega-
tiva dos últimos confrontos, 
o Time de Guerreiro é quem 
leva vantagem no clássico 
Vovô, são 123 vitórias Trico-
lores, 112 vitórias Botafo-
guenses e 103 empates.
Desfalques do Fluminense
O time de Fernando Diniz 
terá desfalques importantes 
nesta partida, como John 
Arias, um dos principais joga-
dores do Fluminense, que 
está com a delegação colom-
biana se preparando para 
os jogos da Copa América. 
No último jogo dele com a 
Seleção, o Fluminense enal-
teceu seu desempenho 
“Gigante!”.

Fluminense tenta superar tabu 
de 5 jogos sem vencer o Botafogo

O Flamengo volta a 
campo apenas na pró-
xima quinta-feira (13), 

quando enfrentará o Grêmio, pelo 
Campeonato Brasileiro. A equipe 
de Tite quer manter a boa fase 
para seguir na liderança do torneio 
nacional. 

Fora de campo, os dirigentes 
flamenguistas seguem trabalhando 
para resolver algumas pendências 
com eventuais chegadas e saídas. 
A ideia é ter um elenco mais forte 
na janela de transferências. 

Nas próximas semanas, o 
Clube receberá uma proposta 
da Europa para vender o meio-
-campista Victor Hugo, de apenas 
20 anos. O atleta é considerado 
uma joia rubro-negra, mas perdeu 
espaço nos últimos meses e virou 
apenas uma opção no banco. 

Mais detalhes
O Flamengo está disposto 

a negociá-lo dependendo dos 
valores. O jogador ainda é muito 
jovem e já vem sendo monito-
rado por muitos times do Velho 
Continente. A equipe interessada 
do Velho Continente é mantida 
em sigilo. 

Victor Hugo é um canhoto 
que conduz muito bem a bola e 
tem ótimo chute de média dis-
tância. Também aparece na área 

adversária como elemento sur-
presa e ainda ajuda na marcação. 

Já teve mais chances em um 
passado recente, mas com Tite sua 
minutagem em campo está cada 
vez menor. O Flamengo, por sua 
vez, não quer perder a chance 
de fazer um bom dinheiro com o 
meio-campista. 

Valores divulgados
Os dirigentes trabalham com 

a ideia de receber entre R$ 12,6,4 
milhões a R$ 150 milhões. A ten-
dência é que a venda seja concre-
tizada se esses valores chegarem 
à mesa do Clube. 

Sobre chegadas, o CRF traba-
lha no planejamento de reforçar o 
meio de campo e vem debatendo 
nomes. O problema é que o mer-
cado está muito supervalorizado 
e qualquer atleta vale muita grana. 

Oscar é um nome sempre 
falado, só que ele precisa resolver 
a situação na China para retornar 
ao Brasil. É um jogador que ficou 
muito próximo de reforçar o Men-
gão em 2022 e por detalhes isso 
não acabou acontecendo. 

A torcida espera que Mar-
cos Braz e Bruno Spindel busquem 
jogadores que cheguem para brigar 
pela titularidade. O objetivo é bus-
car o tetra da Libertadores, além 
do Brasileirão e da Copa do Brasil.  

R$ 150 milhões: Flamengo 
decide vender meio-
campista e Tite é informado

“É viver um sonho”: atletas compartilham 
suas expectativas para a Olimpíada 2024

O dia 26 de julho será marcado 
pelo início de uma das maiores 
celebrações esportivas e cultu-

rais da humanidade: a Olimpíada 2024 
em Paris, na França. Falta pouco mais 
de um mês para que os atletas das 
mais diversas modalidades coloquem 
à prova suas habilidades e competên-
cias; tempo mais que suficiente para 
que os últimos preparos sejam reali-
zados e, claro, expectativas sejam 
criadas.
A Forbes conversou com cinco 
atletas de modalidades variadas para 
entender quais são as expectativas, 

objetivos e o caminho a traçar até 
finalmente chegar à Vila Olímpica. 
Independente da modalidade, uma 
resposta é unânime para todos: repre-
sentar o Brasil perante os olhos do 
mundo é a realização de um sonho.
Quando a skatista Rayssa Leal garantiu 
sua vaga nos Jogos Olímpicos de 
Tóquio, não tinha noção da grandiosi-
dade do evento. Ela conta que estava 
feliz em participar de um campeo-
nato para representar o Brasil, prin-
cipalmente por ser a primeira vez da 
modalidade em uma Olimpíada. “Só 
de estar participando, já ia fazer parte 

FLUMINENSE

OLIMPÍADAS

da história do skate. É um momento 
inesquecível com certeza!”, diz.
A “fadinha do skate” conta que treina 
em sua pista quando está em casa e 
participa de várias competições da 
modalidade. Além disso, mantém 
uma rotina de treinos na academia 
e sessões com sua terapeuta. Com a 
classificação garantida para os Jogos 
Olímpicos, Rayssa diz que suas expec-
tativas são as melhores possíveis. 
“Quero botar aquele sorriso no rosto, 
como minha mãe sempre me pede, 
dar o meu melhor e me divertir! Se 
vier a medalha, melhor ainda”, finaliza.

 FLAMENGO  VASCO 

temporada.
Se vencer nesta terça, o clube 

vai igualar o recorde botafo-
guense de triunfos consecutivos 
sobre o rival, que foi estabelecido 

na década de 1960 pela equipe 
de Garrincha e companhia.

Esse será o primeiro Clássico 
Vovô de Artur Jorge desde que 
assumiu a equipe. Curiosamente, 

três das quatro vitórias anteriores 
da sequência foram estabeleci-
das com técnicos diferentes. As 
duas primeiras foram com Luís 
Castro, a terceira com Lúcio Flá-
vio e a última com Fábio Matias. 
Confira os times usados nas 
partidas:

Carioca 2023: Lucas Perri, 
Rafael, Adryelson, Victor Cuesta 
e Marçal; Patrick de Paula, Lucas 
Piazon, Tchê Tchê e Gabriel Pires; 
Victor Sá e Tiquinho Soares.

Brasileiro 2023 (1º turno): 
Lucas Perri, Rafael, Adryelson, 
Victor Cuesta e Marçal; Tchê 
Tchê, Gabriel Pires e Eduardo; 
Júnior Santos, Luís Henrique e 
Tiquinho Soares.

Brasileiro 2023 (2º turno): 
Lucas Perri, Di Plácido, Adryel-
son, Victor Cuesta e Marçal; Mar-
lon Freitas, Tchê Tchê e Eduardo; 
Júnior Santos, Victor Sá e Tiqui-
nho Soares.

Carioca 2024: Gatito Fernan-
dez, Mateo Ponte, Lucas Halter, 
Bastos e Marçal; Marlon Freitas, 
Kauê e Gregore; Raí, Diego Her-
nandez e Janderson.


